



Niederschrift

53. Plenarsitzung des Gemeinderates

25. Juli 2023, 15:30 Uhr

öffentlich

Bürgersaal, Rathaus am Marktplatz

Vorsitzender: Oberbürgermeister Dr. Frank Mentrup

5.

Punkt 4 der Tagesordnung: Mitteilungen des Bürgermeisteramtes

Beschluss:

Kenntnisnahme

Der Vorsitzende ruft Tagesordnungspunkt 4 zur Behandlung auf:

 Urteil Bundesverwaltungsgerichts - Verzögerungen im Bebauungsplanverfahren "Östlich Esslinger Straße", Karlsruhe-Grünwettersbach

Ich habe zwei Mitteilungen. Eine betrifft ein Urteil des Bundesverwaltungsgerichts vom 20.07.2023, das zunächst einmal nichts mit Karlsruhe zu tun hat. Es wurde vom Bundesverwaltungsgericht festgestellt, das bei Bebauungsplänen die Freiflächen außerhalb des Siedlungsgebietes nicht im beschleunigten Verfahren nach § 13 b BauGB ohne Umweltprüfung überplant werden können. Das betrifft das laufende Verfahren zur Östlichen Esslinger Straße zwischen Heidenheimer Straße und Teilbereich Heidenheimer Straße in Karlsruhe-Grünwettersbach. Wir müssen uns die Begründung anschauen. Wir werden auf alle Fälle eine Umweltprüfung brauchen, aber wie weit wir dann im Verfahren wieder zurückspringen müssen, müssen wir noch eruieren. Jedenfalls ist das das einzige, was bei uns jetzt durch diesen Gerichtsentscheid gestoppt ist. Andere Projekte dieser Art haben wir im Moment nicht.

Präsidentschaft OB Dr. Mentrup Städtetag Baden-Württemberg

Als zweite Mitteilung noch etwas als persönliche Mitteilung. Wie Sie wissen, habe ich das Vergnügen, ab 4. August 2023 als Präsident des Städtetags Baden-Württemberg zu fungieren. Ich bitte um etwas Nachsicht, dass ich dann nicht immer so viele Termine wahrnehmen und auch nicht mehr so viele Details im Kopf haben kann, wie ich mir das in den letzten Jahren angewöhnt habe. Ich darf aber umgekehrt Sie einladen, wenn es Themen gibt, wo Sie aus Ihrem persönlichen Umfeld sagen, das ist vielleicht etwas, das man einmal im

Städtetag stärker in der einen oder anderen Richtung diskutieren sollte, dann scheuen Sie sich nicht, mir einfach eine Mail zu schreiben oder mich anzusprechen. Es soll am Ende nicht nur Nachteile für Karlsruhe haben, sondern vielleicht auch für die eine oder andere Thematik ein Vorteil sein. Das müssen wir jetzt mit meinem Büro und allen Beteiligten etwas eingrooven. Aber mir war es wichtig, Ihnen das heute schon zu sagen, bevor Ihnen ab Herbst irgendetwas auffällt und Sie das nicht in diesen Kontext stellen können.

Das wären jetzt alle Dinge, die ich beizutragen hätte. Gibt es noch weitere Punkte?

• Freibad Rappenwört

Bürgermeister Lenz: Ich sage auch etwas Persönliches: Es ist kein Rückbau Rappenwört geplant und kein Kombibad in Neureut.

Der Vorsitzende: Damit schließe ich die Sitzung. Ich darf feststellen, dass einige von uns sich jetzt gleich noch treffen. Darauf freue ich mich sehr. Allen, die ich nicht mehr sehe, wünsche ich eine schöne parlamentarische Sommerpause, wie es so schön heißt. Erholen Sie sich alle, denn ab Herbst wird es richtig drastisch. Da brauchen wir alle Kraft und Geduld und Gelassenheit, damit wir zu einem guten gemeinsamen Ergebnis kommen.

Die Sitzung ist geschlossen, vielen Dank.

Schluss der Sitzung: 17:11 Uhr

Zur Beurkundung: Die Schriftführerin:

Hauptamt - Ratsangelegenheiten – 28. Juli 2023